
 
 
 
 
 
 

PV de l’assemblée générale 2022 

Le 14 mai 
Médiathèque de Brigue 

 
1. Salutations et bienvenue 
La présidente, Claire Epiney-Nicoud, ouvre la séance à 9h30 ; elle souhaite la bienvenue à tout le monde 
et remercie les responsables de la médiathèque de Brigue pour leur accueil et le soutien qu’ils apportent 
chaque année à l’AVA-WAG en mettant à disposition leur salle de conférence. Elle liste les 14 membres 
qui sont excusés. Les 16 participants à l’AG signent la liste des présences. 
 
2. Acceptation du PV 2021 
Le PV de l’AG 2021 qui a eu lieu en octobre à Saint-Maurice est accepté à l’unanimité. 
 
3. Activités 2021-2022 

Les activités de la fin de l’année 2021 et du début de l’année 2022 sont rappelées par Aurélia 
Basterrechea, secrétaire de l’AVA-WAG. La conférence de Manuel Mottet sur le dolmen de Don Bosco 
qui devait avoir lieu en novembre 2021 a été annulée à cause des restrictions liées au Covid-19. Elle a 
été reportée en automne 2022. Les autres événements ont eu lieu comme prévu.  
Le programme de ce début d’année 2022 a été riche. Le 16 mars, la première conférence a vu intervenir 
différents collaborateurs de l’Archéologie cantonale et du bureau InSitu Archéologie à propos des sites 
fouillés en Valais en 2021. Ce fut un heureux rendez-vous qui a réuni une soixantaine de personnes et 
que l’AVA-WAG espère reconduire en 2023. 
Le 6 avril, l’AVA-WAG a présenté pour la première fois un film documentaire au cinéma Lux de Sion, avec 
la projection en 3D de « Mémoires d’outre-lacs » de Philippe Nicolet, en présence de Pierre Corboud, le 
directeur scientifique du projet. L’événement a été très apprécié par près de cinquante personnes ; la 
communication reste cependant à améliorer pour que le plus grand nombre soit informé de ce genre 
d’événement. 
La conférence « Von Heiligen, Elefanten und Steinzeitjägern was uns Holz zu sagen hat ! » de Werner 
Schoch, dendrologue, a eu lieu le 13 avril à la médiathèque de Brigue. Elle a été annoncée dans le 
Walliser Bote et a connu un joli succès. L’équipe de la médiathèque était très contente. 
En août 2021, des fouilles ont eu lieu sur le site d’altitude du Toûno, dans le Val d’Anniviers. Il s’agit du 
projet de master d’un étudiant également membre du comité de l’AVA-WAG, Tristan Allegro. Le projet a 
été soutenu financièrement par l’AVA-WAG et les résultats seront présentés par Tristan Allegro en 2023. 



 
4. Membres, admissions et départs 
Au 13 mai 2022, l’AVA-WAG comptait 160 membres, dont 3 membres d’honneur et 8 membres du comité. 
Au cours de l’année 2021-2022, 5 nouveaux membres se sont inscrits et 1 membre est décédé. 
 
5. Élections statutaires du comité 

Deux changements interviennent au sein du comité : 
Depuis l’AG 2021, l’AVA-WAG n’a plus de caissier.ère élu.e. Denise Simona a assuré la transition 
depuis lors. Le comité propose la candidature de Christine Favre au poste de caissière. Elle est élue à 
l’unanimité. 
Aurélie Basterrechea, secrétaire, s’en va pour un long voyage autour du monde avec son époux ; elle 
remet en conséquence son poste de secrétaire mais ne quitte pas le comité. Au nom de tous, la 
présidente remercie chaleureusement Aurélia pour son remarquable travail et son engagement et lui 
souhaite un très bon voyage. Anaïs Deville propose de reprendre le poste de secrétaire. Elle est élue à 
l’unanimité. 
Le nouveau comité se compose désormais de 9 membres : 

- Claire Epiney-Nicoud, présidente 
- Anaïs Deville, secrétaire 
- Christine Favre, caissière 
- Tristan Allegro 
- Romain Andenmatten 
- Aurélia Basterrechea 
- Philippe Favre 
- Pierre-Yves Nicod 
- Samuel van Willigen 

 
6. Présentation des comptes pour l’exercice 2021 et décharge à la caissière 

Denise Simona présente les comptes à l’assemblée. À cause de la situation sanitaire, peu d’activités ont 
eu lieu au cours de l’année 2021, ce qui a entraîné peu de mouvements. Le total des actifs s’élève à CHF 
24'161,10.- au 31.12.2021. Les liquidités sont stables malgré une petite perte (CHF 150,60.-) pour la 
première fois depuis plusieurs années. Les dépenses sont surtout liées au soutien de CHF 1'500.- apporté 
par l’AVA-WAG à la fouille du Toûno, aux charges diverses et aux frais administratifs. Une nouvelle 
charge de CHF 100.-/mois s’est ajoutée en avril 2021 avec la location d’un espace chez Intchié’no pour 
le stockage des archives et les séances du comité. C’est une dépense assez importante pour l’AVA-WAG 
qui cherche actuellement une autre solution. 
Denise Simona passe la parole à Nicole Ribordy pour la révision des comptes effectuée par elle-même 
et Marcelle Monnet. Celle-ci donne lecture du rapport de révision pour l’exercice 2021. Les comptes 
donnent une image fidèle de la situation et sont conformes aux normes comptables et aux statuts. Les 
réviseuses recommandent en conséquence à l’assemblée d’approuver les comptes et de donner 
décharge à la comptable. Les comptes sont approuvés à l’unanimité par l’assemblée, qui félicite la 
trésorière pour son travail et l’applaudit 



La présidente remercie Nicole Ribordy d’avoir remplacé au pied levé Jérôme Vielle qui ne pouvait pas 
assurer la révision des comptes cette année pour des raisons de santé. 
7. Activités automne 2022 
Le programme de la deuxième partie de l’année est en cours d’élaboration et sera annoncé par courrier 
aux membres à la fin des vacances d’été. 
Actuellement, quatre conférences sont prévues : 
- le 14 septembre, Claire Epiney-Nicoud, archéologue, présentera « Habiter à Gamsen-Waldmatte à l’âge 
du Fer » aux Arsenaux à Sion 
- le 12 octobre, Adrien Sliwinski, archéologue chez InSitu archéologie, présentera une conférence sur les 
sanctuaires d’époque romaine en Valais suite à une découverte récente à Veyras. 
- le 9 novembre, Manuel Mottet, archéologue chez InSitu archéologie, présentera une conférence sur le 
dolmen néolithique de Don Bosco à Sion. 
Une dernière conférence, encore à définir, est prévue en décembre à la médiathèque de Brigue. 
 
8. Divers 

Pierre-Yves Nicod aborde plusieurs questions :  
- Un nouveau système informatique va être installé dans la salle de conférence des Arsenaux à Sion ; il 
faut prendre contact avec la médiathèque pour que des membres du comité suivent une formation. Pierre-
Yves Nicod se chargera des réservations de la salle. 
Une discussion s’ouvre à propos de la communication des événements aux médias. Des contacts plus 
étroits vont être établis avec les journaux, Culture Valais / Kultur Wallis et les offices de tourisme, de façon 
à ce que le programme d’activité de l’AVA-WAG soit mieux diffusé. 
Deborah Rosselet suggère de présenter la conférence sur les sanctuaires romains à Sierre ou à Veyras 
même. 
Pierre-Yves Nicod signale qu’une proposition a été faite à l’AVA-WAG par Philippe Curdy qui aimerait 
monter une exposition en hommage à Alain Gallay et Sébastien Favre, décédés en 2021. Le comité 
trouve l’idée excellente, car les deux personnes ont contribué grandement à la connaissance de la 
préhistoire du Valais. Les contours et la faisabilité du projet restent à préciser mais, sur le principe, l’AVA-
WAG serait prête à porter le projet sur le plan administratif. Des informations plus complètes seront 
transmises aux membres le moment venu. 
Aurélia Basterrechea annonce que son mari et elle tiendront un site internet pendant leur voyage à propos 
de l’archéologie du monde. Ils transmettront le lien. 
La présidente clôt l’assemblée générale à 10h39 et convie les membres à la visite du site de Naters. 
Philippe Favre se charge de faire une photo de l’assemblée en faisant des acrobaties au fond de la salle. 
 
Sion, le 23 juin      La présidente : Claire Epiney-Nicoud 
 
 
 
       La secrétaire : Anaïs Deville 
 


